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Protokoll der Generalversammlung vom Samstag, 18. Mai 2019 

die werke versorgung wallisellen ag 

 

1) Begrüssung           Präsident 

Manuel Iseli begrüsst 13 Aktivmitglieder pünktlich um 9:30 Uhr. 

Ende Generalversammlung um 11:00 Uhr 

Manuel begründet kurz, weshalb die GV heute stattfindet. 

  

2) Wahl der Stimmenzähler          Aktuar  

Stimmenzähler übernimmt aufgrund der überschaubaren Teilnehmerzahl der Aktuar Pascal Weber 

 

3) Abnahme des Protokolls der GV 2018 (Beilage)    Aktuar 

Das Protokoll der GV 2018 wird einstimmig angenommen, es gibt keine Einwände. 

 

4) Jahresbericht/Rückblick          Präsident  

Manuel Iseli erläutert wie gewohnt umfangreich und sehr gut illustriert den Jahresrückblick 2018. 

Der Jahresrückblick ist jederzeit einsehbar. Bei Interesse bitte beim Präsidenten melden.  

Der Jahresrückblick in Stichworten: GV 2018 im März in Solothurn, mit Vorstellung des neuen 

Biertrafos, Website wurde umgestellt und ist nun «full responsive» also auf sämtlichen Geräten gut 

und übersichtlich dargestellt, Im Juni war der Verein an der Fachmesse «Rendezvous Energies» in 

Orbe (VD) präsent, im September wurden die zweiten Netzelektriker Powergames in Kallnach 

durchgeführt mit etwas mehr Teams als bei der ersten Durchführung. Die Unterstützung der BKW 

war sehr gut!  Das Interesse der Sponsoren war bedeutend höher als im Jahr 2016. Die Resonanz auf 

den Anlass war durchwegs positiv. Im November fand der traditionelle Vorstandsworkshop in St. 

Gallen statt. Im Dezember wurde die Präsenz auf den «Sozialen Medien» auf Facebook und 

Instagram intensiviert. Die Resonanz darauf ist überraschend positiv. Webseitenstatistik 

«netzelektriker-forum.ch» 2018: 145 Besucher pro Tag, ca. 53'000 im Jahr 2018. 

Der Jahresbericht des Präsidenten wird ohne Anmerkungen zur Kenntnis genommen und verdankt. 
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5) Jahresrechnung           Kassier  

Marcel Rossel erläutert die Jahresrechnung. Die Jahresrechnung kann auf Wunsch jederzeit beim 

Kassier eingesehen werden. Die Jahresrechnung wird dem Kassier ohne Einwände oder 

Anmerkungen verdankt und somit abgenommen. 

 

6) Revisorenbericht und Décharge         Revisoren 

Da die beiden Revisoren leider nicht anwesend sein können, wird der Revisorenbericht nicht 

verlesen. Sofern es keine Einwände seitens Revisoren gibt – wird der Revisorenbericht rückwirkend 

abgenommen und dem Kassier die Décharge erteilt. 

Dem Antrag des Präsidenten wird einstimmig standgegeben. 

Der Revisorenbericht liegt inzwischen vor. 

  

7) Mutationen und Aufnahme neuer Aktivmitglieder      Präsident  

Es haben sich drei neue Aktivmitglieder Rolf Dutler, Hanspeter Soland und Simon Züger angemeldet. 

Die drei werden einstimmig in den Verein aufgenommen. 

Patrick Frutig erklärt und erläutert seinen Rücktritt aus dem Vorstand. Manuel Iseli verdankt die 

Arbeit im Vorstand und überreicht ein grosses Bild als präsent!  Patrick Frutig wird mit Applaus aus 

dem Vorstand verabschiedet und zum Ehrenmitglied ernannt. 

Manuel Iseli startet den Aufruf zur Kandidatur in den Vorstand. 

 

8) Wahl der Revisoren (Vorstand bereits im 2018 gewählt)    Aktuar/Präsident  

Die beiden Revisoren Erich Ris und Claudine Frutig haben sich wieder zur Verfügung gestellt und 

werden einstimmig wiedergewählt.  

 

9) Festsetzung der Mitgliederbeiträge        Kassier  

Vorschlag des Vorstandes: Mitgliederbeiträge sollen unverändert bei Fr. 30.-/ Jahr belassen werden. 

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. Somit bleibt der Jahresbeitrag bei Fr. 30.- 
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10) Anträge und Statutenänderungen        Aktuar  

Es wurden keine Anträge gestellt. Es gibt keine Statutenänderungen. 

 

11) Beschluss Jahresbudget          Kassier  

Der Kassier Marcel Rossel erläutert das Jahresbudget 2019. Wer das Budget im Detail einsehen 

möchte, kann sich jederzeit beim Kassier melden. 

Die grössten Ausgaben: Fr. 4500.- Familiy and Friends 

Fr. 5000.- Berufsmessen 

Fr.  10'000.- Projekte: unter anderem Anhänger für Biertrafo 

Budgetiert ist ein Gewinn von Fr. 2’350.-  

Das Budget wird einstimmig angenommen und entsprechend verdankt. 

12) Jahresprogramm 2019          Präsident/Patrick  

- GV 2019 am 18. Mai in Wallisellen. 

- 26 und 27. Juni, Energieexpo in Niederurnen. Der Verein netzelektriker-forum ist mit einem Stand 

«Netzelektriker» an der dortigen Berufsshow präsent. Dazu hier der Aufruf an die Vereinsmitglieder 

zur aktiven Mitarbeit an diesen beiden Tagen.  

- Samstag 7. September, Family und Friends Anlass auf der Juckerfarm in Seegräben. 

- 19. bis 23. November, Berufsmesse Zürich mit «Netzelektriker» Stand. Christoph Netzer erläutert 

die Idee dahinter und das vorgehen. Zusammenarbeit mit ewz (Energie), KUMA (Fahrleitung), evtl. 

Cablex (Kommunikation). Der Stand ist angemeldet. Geplant bzw. vorgesehen ist, dass die Messe von 

«Lernenden für Lernende» durchgeführt wird.  

- Start der Organisation NPG 2020 

- Herbstworkshop 

- Dachverband Netzelektriker 

- Website, Mails, Thema «Datenschutz Grundverordnung (DSGVO)» 

- Berufsmesse Kiste, für Einsatz an Berufsmessen in der ganzen Schweiz 

- Nachfolge Patrick Frutig im Vorstand 

- Die Netzelektriker Power Games 2020 finden am Samstag 5. September 2020 statt, Der Ort ist noch 

nicht definiert. Bitte Termin vormerken und reservieren. 
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13) Diverses und Umfrage    Präsident 

 

Miete/ Ablauf/ Kosten Biertrafo wird auf Anfrage kurz erläutert. Grundsätzlich ist es auch möglich 

etwas anderes als Bier zu Zapfen, dabei gilt allerdings einige Dinge zu beachten, insbesondere die 

Thematik mit den Anschlüssen (Patrick Frutig gibt dazu gerne Auskunft).  

Input von Benno Bachmann: Am Stand an der Berufsmesse ist es immer gut, wenn die Besucher 

irgendwo hochklettern und sich aktiv betätigen können.  

Frage von Pascal Traber: gibt es an der Berufsmesse einen Aussenbereich? -> Nein, in Zürich gibt es 

keinen Aussenbereich für die Aussteller. 

Patrick Frutig erläutert den aktuellen Stand der Arbeiten im DVNE. Es wurden Gespräche mit den drei 

Branchenverbänden VSE, VFFK und SNiV (noch pendent) geführt. Im Grundsatz kommt der DVNE gut 

an. Die Gespräche werden weitergeführt und intensiviert. So sollen Synergien und gemeinsame 

Interessen gebündelt und gemeinsam, mit vereinten Kräften angepackt werden. 

Der GAV Netzinfrastruktur wird thematisiert. Es wird unter anderem der vorgeschrieben Mindestlohn 

und insbesondere die Unterschiede zwischen den Fachrichtungen kritisiert. Eine Einflussnahme auf 

die weitere Entwicklung GAV wird sehr genau beobachtet. Im Grundsatz wird der GAV als eine gute 

Idee angesehen, es gilt diesen jedoch weiter zu entwickeln. Als Verein ist eine Einflussnahme jedoch 

sehr schwierig und wird vorderhand auch nicht forciert.   

 

Manuel Iseli schliesst den offiziellen Teil der Generalversammlung um 11:00 Uhr. 

 

 

Für das Protokoll 

 

 

Pascal Weber 

Aktuar 

 

 


